

rung konterrevolutionärer Verbrechen mit dem Ziel der Beseitigung des Sozialismus aufgeben. Einflußreiche imperialistische Kräfte versuchen sich dem durch die sozialistischen Staaten eingeleiteten und geführten Friedens- und Entspannungskurs zu entziehen. Sie sind bestrebt, durch forcierte Rüstung, Einmischung in innere Angelegenheiten der sozialistischen Staaten, Mißbrauch der im Rahmen der Entspannung abgeschlossenen Verträge und Abkommen, durch verstärkte ideologische Diversion sowie durch vielfältige andere gegen den Sozialismus gerichtete Aktivitäten den Entspannungsprozeß zu unterminieren und ihn zur Sicherung und zum Ausbau ihrer Positionen für den Kampf gegen den Sozialismus zu nutzen bzw. ihn überhaupt rückgängig zu machen.

Zur Inspirierung, Organisation und Durchführung subversiver Verbrechen gegen den Sozialismus setzt der Imperialismus seinen gesamten Machtmechanismus ein. Maßgebliche staatliche Instrumente sind dabei die *imperialistischen Geheimdienste*, deren Wirken zunehmend auf höchsten staatlichen Ebenen, unter anderem im Rahmen der NATO generalstabsmäßig gesteuert und koordiniert wird. Die Geheimdienste durchdringen das gesamte gesellschaftliche Leben der imperialistischen Staaten, den imperialistischen Staatsapparat, nichtstaatliche Organisationen und Einrichtungen, die bestehenden zwischenmenschlichen Beziehungen, um deren Potenzen für die gegen den Sozialismus gerichteten subversiven Angriffe einheitlich zu formieren und auszunutzen. Die imperialistischen Geheimdienste sind die Hauptorganisatoren der Landesverratsverbrechen. Sie sind maßgeblich an der Organisation und Durchführung anderer Staatsverbrechen beteiligt und haben darüber hinaus eine spezielle Funktion bei der Realisierung der reaktionären, aggressiven Politik der herrschenden Monopolbourgeoisie. Sie erfüllen einerseits die Aufträge der herrschenden imperialistischen Kreise und nehmen andererseits wachsenden Einfluß auf deren Entscheidungen. Hieraus ergeben sich große Gefahren für das friedliche Zusammenleben der Völker, insbesondere aus bewußten Fehleinschätzungen des Kräfteverhältnisses und der internationalen Lage durch die imperialistischen Geheimdienste.

Der Schwerpunkt der Tätigkeit der imperialistischen Geheimdienste richtet sich gegen die sozialistische Staatengemeinschaft insgesamt. Sie forcieren ihre Aktivitäten gegen die brüderliche Zusammenarbeit und gegenseitige Unterstützung

der sozialistischen Staaten bei der Lösung komplexer politischer, ökonomischer, ideologischer und militärischer Aufgaben, vor allem der von der KPdSU beschlossenen und von den Bruderparteien unterstützten Friedensoffensive, des gemeinsamen außenpolitischen Programms, der ökonomischen Integration und der gemeinsamen Gewährleistung der äußeren Sicherheit gegenüber den aggressiv-interventionistischen Plänen und Absichten des Imperialismus.

Eine bedeutende Rolle im zentral gelenkten und koordinierten Zusammenwirken der antisozialistischen Kräfte zur Inspirierung, Organisation und Durchführung feindlicher Angriffe gegen die DDR kommt den *Zentren der ideologischen Diversion* zu. Sie legen es bei der Realisierung ihrer subversiven Ziele vorwiegend darauf an, den Sozialismus durch Hetze und Verleumdung zu diskriminieren, das Vertrauen der Werktätigen in ihn zu untergraben und Menschen zu antisozialistischen Aktionen zu manipulieren. Sie verwirklichen ihre gegen die DDR und die Gemeinschaft der sozialistischen Staaten gerichtete feindliche Tätigkeit in enger Wechselwirkung mit imperialistischen Geheimdiensten.

In den subversiven Plänen und Absichten des Gegners kommt auch den *Monopolen und anderen kapitalistischen Wirtschaftsunternehmen sowie deren Verbänden und Vereinigungen einschließlich ihren Verbindungen* große Bedeutung zu. *Feindlich tätige Personengruppen und Einzelpersonen in Monopolen und anderen kapitalistischen Wirtschaftsunternehmen sowie in deren Verbänden und Vereinigungen* sind wichtige Glieder im Prozeß der Inspirierung, Organisation und Durchführung feindlicher Tätigkeit gegen die DDR. Sie nehmen aktiven Einfluß auf den imperialistischen Staat, auf seine Geheimdienste, auf die Zentren der ideologischen Diversion und auf andere feindliche Organisationen und Einrichtungen bzw. Personengruppen und Einzelpersonen und inspirieren bzw. organisieren Verbrechen gegen die DDR wie Sabotage, Diversion, Spionage und staatsfeindlichen Menschenhandel bzw. führen sie selbst aus.

Zu tragenden Säulen des Systems der gegen die DDR gerichteten feindlichen Tätigkeit gehört ferner die permanente Bildung, Umfunktionsierung, Umstrukturierung solcher *Organisationen, Vereinigungen und anderer krimineller Personenzusammenschlüsse*, die unterschiedlichste Formen feindlicher Tätigkeit gegen die DDR inspirieren, organisieren und durchführen wie Menschen-